
穿越山海的乡情！
———在外舟山人共贺舟山市新闻传媒中心（传媒集团）挂牌成立

□记者 陈静
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今天，舟山市新闻传媒中心（传媒集团）正式挂牌，好消息传出舟山，传到全国，传到世界各地，在外的舟山人纷纷遥寄祝

福，期待舟山市新闻传媒中心翻开舟山新闻事业的新篇章，希望家乡发展越来越好，希望家乡人民越来越幸福。

新年伊始，我市市级媒体实施深度融合，舟山市新闻传媒中心（传媒集团）挂牌成立，打造拥有强大传播力、引导力、影响力、公信力的新

型主流传播平台，更好地承担起举旗帜、聚民心、育新人、兴文化、展形象的使命任务，为舟山经济社会发展提供服务。

知悉舟山新闻行业这一盛事，海内外众多关注家乡发展变化的舟山人，第一时间发来祝贺。这些知名人士在各自领域均有所建树，同时

不遗余力宣传家乡，并为舟山建设发展贡献力量。他们期待，新成立的舟山市新闻传媒中心能够提供更多、更快的新闻服务，成为联络沟通

海内外舟山人的重要桥梁。来看看他们的祝福！

︻
编
者
按
︼

舟山市新闻传媒中心的成立，是家乡推动媒

体融合发展，努力跟上时代步伐的一次重大转

变，希望家乡媒体越办越好！

我18岁上大学之前，只离开过舟山20天，所

以我对家乡的感情是很深的。无论是离开舟山前

往上海、纽约求学，还是后来在美国、新加坡等地

工作，我时刻关注着家乡的发展，既为舟山这几

年来翻天覆地的变化感到欣喜，也经常思考家乡

下一代的教育问题。

我在2022年6月曾回舟山参加市科协联合市

文明办、市教育局主办的科学精神进校园活动，

那天我站在演讲台上，看着下面一群稚气未脱的

学生，仿佛看到了当年的自己。我和大家分享了

从求学到学成回国，后从事化学反应动力学的科

研经历，希望通过自己的成长历程来鼓励家乡的

青少年，从小树立胸怀祖国、追求真理、乐于探

索、淡泊名利的爱国奉献和创新精神。我一直都

说，舟山要进一步发展，人才资源是关键，如果家

乡建设有这些方面需求，我一定会义不容辞地牵

线搭桥。

此外，还想借此机会和家乡人民分享一下我

们刚发表在学术期刊《科学》上的一项成果：我们

实验室杨学明院士团队经过近十年的研究，通过

自主研发仪器，实现了氢分子方向的控制，从而

实现了化学反应的立体动力学精准调控。我的研

究团队和杨院士团队合作，开展了高精度理论计

算，清晰地给出了反应过程的物理图像。利用这

一新技术，我们不仅可以做氢分子的“掌舵人”，

控制氢分子在化学反应中的碰撞方向，还可以研

究更多化学反应，探索反应对于不同碰撞方向的

“喜好”。通过理论与实验双剑合璧，揭示更深层

次的反应机理，为进一步操控化学反应、提高产

率提供指导。

喜事连连，又值新春佳节即将来临之际，祝

福舟山市新闻传媒中心的路越走越宽，期盼舟山

的优秀人才越来越多，希望家乡建设越来越好！
张东辉（物理化学家、中国科学院院士）

祝媒体融合之路越走越宽

对于舟山市新闻传媒中心成立，首先表达我

最真挚的祝贺！这是家乡媒体的一件盛事，我们

期待从家乡媒体看到更多家乡快速建设发展的

好消息。

离开家乡也有近30年了，外面条件再优越、

环境再舒适，我始终觉得回家才是最好的。2020

年，我离开美国，回到母校浙江大学工作，任浙江

大学定量生物中心主任、求是讲席教授，之后还

担任了浙江大学上海高等研究院院长，浙江大学

生命科学学院院长。我希望通过自己在海外多年

的经历和研究，能为国家的建设、家乡的发展尽

一份力。

虽然身居海外多年，回国以后又多在杭州、

上海两地工作，但是我一直心系家乡，经常通过

舟山的媒体朋友知悉家乡一些重大项目的实施。

我们在外地的舟山人，一般最关心家乡的交通建

设，因为那是地方发展的基础，也是重大的民生

工程。对于海岛地区来说，尤其如此。甬舟高铁的

开建，对所有的舟山人来说，一直是日思夜盼的

大事，也是打开舟山未来发展新格局的一条大动

脉。所以，当我得知甬舟铁路正式开建的消息时，

由衷觉得这是一件值得庆贺的事情。

我长期从事生物医学方面的研究工作，希

望能在新药研制方面取得新的成果。其实新世

纪以来，我国已在众多领域赶超或接近国际先

进水平，但部分新药研制仍然长期被欧美等发

达国家垄断。新药研制需要多学科交叉，我回母

校创建浙江大学定量生物中心也是出于这一目

的，希望通过计算生物学、生物信息学、人工智

能等计算+先进算法，结合相关实验来精准设计

针对恶性肿瘤等重大疾病的新药物，集众人之

力推动长三角地区乃至全国在新药研发关键技

术上的突破。

舟山市新闻传媒中心成立之后，希望可以了

解更多关于家乡的发展变化，也期盼我的研究成

果可以尽快面世，为社会服务。

周如鸿（浙江大学求是讲席教授、生命科学学院院
长，浙大上海高等研究院院长）

期待从媒体了解更多家乡的变化

听闻家乡成立了舟山市新闻传媒中心，真心

为家乡的传媒事业发展感到高兴。我在舟山出生、

长大，直到读大学才离开家乡，因此我一直密切关

注着舟山的发展。近几年，也时常听闻身边的人谈

及舟山的变化令人印象深刻，我也为家乡日新月

异的变化感到高兴。

博士毕业之后，我一直在北京从事科技传播的

工作，2010年，创办果壳网，主张“让科学流行起

来”，孵化万有青年烩、有意思博物馆、《物种日历》

等创意活动和产品，带领团队成功打造了一系列大

众科普品牌，并致力于推动知识传播及知识获取模

式的创新，积极倡导科学、理性的生活方式。

随着事业的发展，我不忘努力参与家乡建设。

2022年暑假，舟山市科协联系我，想在舟山举办一

些科普类的讲座。我们都知道，海岛夏天多台风，

所以我们马上联系了中国气象局高级工程师、著

名气象科普博主卞赟。他多年致力于气象、环保、

地理等自然科学领域的科普工作，当时应我的邀

请，欣然前往舟山。那场“科普助力双减”科学家演

讲活动，受到了舟山青少年的欢迎，也非常感谢咱

们舟山的媒体朋友，对这个活动作了相关报道。能

把科学新知识带回家乡，我觉得特别开心。

值此新春佳节来临之际，衷心祝愿舟山市新闻传

媒中心越来越好，祝福家乡人民新春快乐，兔年吉祥！ 姬十三（果壳网CEO）

希望将更多的科学新知识带回家乡

欣闻舟山日报社和舟山广电成一家，舟山市

新闻传媒中心正式成立的喜讯，作为舟山人，我

特别高兴，这是舟山媒体界的一大盛事，希望舟

山媒体事业发展得越来越好。

2021年元旦，我随“新沪商”企业家代表团来

舟山考察时，曾做客舟报文创园城市书房，和家

乡人共叙乡谊，同迎新春。当时的情景至今历历

在目，特别难忘，我还将当时的采访、报道收藏起

来，这些对我来说弥足珍贵。

近两年，大健康产业正成为极具经济价值和

开发潜力的“朝阳产业”，一个属于大健康产业的

黄金时代正在到来。我作为上海中医药大学的客

座教授和上海新沪商联合会医疗大健康产业联

盟的执行委员，跨界致力于文化健康产业的发

展。近几年，我回家乡的机会也越来越多，经常带

上海的医疗专家到家乡举办健康讲座、科普医疗

知识，希望将更多和健康有关的生活方式、知识

结构以及就医渠道推荐给家乡人民。

我从18岁离开家乡后一直在上海发展，后来

作为人才引进到上海，除了感谢上海给予我的培

养，也感恩家乡人民一直以来对我的支持与厚

爱，你们是我前进的最大动力。近几年，我多次回

家，明显感觉到舟山确实如一座海上花园城市般

美丽和繁华，自己在外奋斗多年，非常希望能为

家乡建设贡献绵薄之力！
春节马上到了，遥祝家乡人民在2023年健康

平安！期盼家乡变得越来越好，越来越美！严荷芝（魔术大师、上海虹影魔幻艺术团团长、
上海海山一舟健康咨询有限公司总经理）

期盼能为家乡建设贡献绵薄之力

喜事传万里。得知舟山市新闻传媒中心成立

了，舟山日报社、舟山广电强强联合，让我们身在

海外、心系舟山的游子们能够更多更好地获取来

自家乡的信息。真心给我们的大舟山点一个大

赞，向舟山市新闻传媒中心送上一颗红心！

家乡舟山作为高质量建设共同富裕示范区的

先行市，一直不断摸索，寻求更大的发展。不久前，

我刚刚参加了“小岛你好·海岛共富”云上论坛，再

次唤醒了我对家乡的感情，无限感慨，新时代的舟

山真是一个被开启的聚宝盆！

我在舟山长大，上世纪九十年代从国有企业出来

自主创业，后来到了阿根廷发展。20多年来，我虽然身

在国外，但时刻挂念家乡。从家乡媒体看到甬舟铁路

开工，东西快速路、滨海大道、500千伏输变电工程、大

陆引水三期工程和一批跨海大桥陆续建成，观音文化

园建成开园……家乡日新月异的发展变化，让我们这

些在外的游子们由衷地感到自豪。如今，家乡正在积

极融入长三角一体化发展，一系列新规划落地，让人

目不暇接，俨然已成为国家重点关注的区域。汇聚世

界力量共建舟山，是我们的机遇，也是我们的责任。

每一个在外的舟山人，都希望家乡能够建设

得越来越好。无论离家多远多久，舟山永远是我们

的根。我非常愿意和全世界的乡贤一起，为家乡建

设添砖加瓦，共同书写舟山发展的新传奇。 梅田波（阿根廷舟山同乡会会长、阿根廷Emisol
today srl公司董事长）

希望共同书写舟山发展新传奇

马上迎来传统的新春佳节，在这个喜庆的日

子里又听闻舟山市新闻传媒中心成立这一大喜

事，祝贺咱们的家乡，祝贺咱们舟山市新闻传媒

中心。传媒中心成立后，我相信即使身在外地也

能知道更多关于家乡的消息，还能更好地把舟山

的消息及时、快速地传递到全国、全世界，分享给

所有在外的舟山人。

我虽然离乡日久，但是一直关注家乡建设和

发展，无论是舟山跨海大桥通车、浙江舟山群岛

新区成立，还是普陀山机场扩建升级、获评全国

文明城市……这些舟山发生的大事件我都通过

家乡媒体及时知晓。家乡日新月异的变化，我真

是看在眼里、喜在心头，作为舟山人特别自豪。尤

其是舟岱大桥的通车，是多少岱山人民期待的事

情，我还特地去大桥上感受了一下。回想起当年

我到杭州的浙江艺校学习，那时候交通非常不方

便，回一趟家需要一天一夜，真的是太不容易了。

从杭州坐火车到宁波，再从宁波乘船回舟山，要

是遇到台风，只能望洋兴叹，特别无奈。现在，只

要想回家，随时随地就能回来了，我们真的是赶

上了好时代！

在此，我祝福舟山市新闻传媒中心越办越精

彩，期待你们在2023年不断飞跃，也祝福家乡有更

大的进步、更快的发展、更好的腾飞！ 何赛飞（文艺家）

期待更快传递舟山的好消息
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